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El diputado por O'Hi- 
ggins, Eduardo Cornejo (UDI), 
valoró que este miércoles se 
haya aprobado -en primer trá- 
mite constitucional- el proyecto 
que extiende hasta el 6 de abril 

de 2027 el plazo para regulari- 
zar y perfeccionar los derechos 
de aprovechamiento de agua, lo 
que permitirá apoyar a todos los 
pequeños y medianos agriculto- 
res del país que todavía no han 
podido realizar dicho trámite. 

Al respecto, el parla- 
mentario gremialista recordó 
que a mediados del año pasado 
ya había ingresado una iniciati- 
'va en los mismos términos, e 
vez para extender el plazo de vi- 
gencia hasta abril de 2025. 

Sin embargo, conside- 
rando la cercanía de la fecha y 
las enormes dificultades que aún 
experimentan los productores, 
sobre todo los de zonas rurales 

como las de O'Higgins, es que 
el representante del Distrito 16 
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Diputado Eduardo Cornejo respalda proyecto 

Extienden plazo para regularizar 
derechos de aprovechamiento de agua 

El legislador de O'Higgins explicó que la iniciativa extiende por dos años más el período para realizar el trámite, 
beneficiando así a los pequeños y medianos productores de zonas rurales. 

respaldó la rápida tramitación 
que se le dio en la comisión de 
Recursos Hídricos, logrando así 
que se pudiera aprobar este miér- 
coles en la Cámara Baja y ahora 
siga su tramitación en el Senado. 

“Estamos muy satis 
fechos de haber cumplido con 
nuestra parte en un tiempo muy 
breve, lo que permitirá ayudar a 
todos los pequeños y medianos 
agricultores que no han podido 
cumplir con este trámite. El año 
pasado ya habíamos aprobado 
extender la vigencia hasta abril 
de 2025, pero es evidente que 
quedamos cortos y que hoy se 
requiere una nueva prórroga. Por 
eso es importante que hayamos 
aprobado por amplia mayoría 
este proyecto, porque servirá 
para que los productores tengan 
un plazo adicional para cumplir 
con el trámite y puedan regula- 
rizar sus derechos de aprovecha- 
miento de agua, lo que es fun- 
damental para sus actividades”, 

indicó el diputado Cornejo. 
En cuanto a las dificul- 

tades que han debido enfrentar 
los agricultores, el parlamenta- 
rio por O'Higgins mencionó los 
problemas habituales de acceso 
a internet y a plataformas en lí- 
nea, como también el hecho de 
que los Conservadores de Bie- 
nes Raíces de algunas comunas 
rurales no están digitalizados. 

El problema de aquello 
-explicó el diputado Cornejo-, 
es que si los productores no lo- 
gran regularizar sus derechos 
de aprovechamiento de agua 
en los plazos exigidos en la ley, 
podrían terminar caducando 
automáticamente, lo que perju- 
dicaría las distintas actividades 
comerciales que realizan. 

Por lo mismo, y consi- 
derando que en los sectores más 
rurales los derechos de agua son 
vitales para el sustento de miles 
de familias, es que el parlamen- 
tario UDI llamó al Senado a 

tramitar con la mayor urgencia 
el proyecto, puesto que además 
corrige la diferencia de plazos 
que existe entre los agricultores 
que son usuarios del Instituto de 
Desarrollo Agropecuario (In- 
dap) y quienes no lo son. 

“Es muy importante 
recordar que durante el último 
tiempo la agricultura de nuestro 
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sobre todo la pequeña y la 
campesina, han enfren- 

tado un conjunto de dificultades 
como las sequías, incendios y el 
revalúo de los predios agrícolas. 
Por eso valoramos esta aproba- 
ción y esperamos que el Senado 
pueda respaldar esta iniciativa 
antes de que venza el plazo en 
2025”, insistió Cornejo. 

   

  

Con la participa- 
ción del presidente de la 
Corte de Apelaciones de 
Rancagua, ministro Ricar- 
do Pairicán García, y una 
gran participación de estu- 
diantes se realizó -el martes 

29 de octubre- un conver- 
satorio organizado por la 
Universidad de O'Higgins, 

la Escuela de Ciencias So- 
ciales de la casa de estudios, 
con el apoyo del tribunal de 
alzada, en que se abordó en 
detalle los alcances y mo- 
dificaciones normativas de 

la Ley 21.694 que modifi- 
ca los cuerpos legales que 
indica para mejorar la per- 

secución penal en materia 
de reincidencia y delitos de 
mayor connotación social 

que participaron miembros 
del Poder Judicial, Min 
terio Público, Defensoría, 
Instituto Nacional de De- 
echos Humanos, docentes 
y estudiantes- se desarrolló 
de forma presencial en el 
auditorio Campus Ranca- 
gua de la universidad, y 
contó con las palabras de 
bienvenida del jefe de ca- 
rrera de Derecho, Marcelo 
Acuña Bustos, y la mode- 
ración. del magistrado del 
Tribunal de Juicio Oral en 

Corte de Rancagua y Universidad de O'Higgins 

Conversatorio sobre nueva ley que mejora a la 
persecución penal en delitos de connotación social 

La actividad -en 

  

  

lo Penal de Puente Alto, 
actualmente destinado en el 
Juzgado de Familia de Ren- 
go, Héctor Benavides Silva, 
quien también integró la or- 
ganización de la actividad. 

En el conversato- 
rio expusieron la vicepresi- 
denta de la Asociación Na- 
cional de Fiscales, Patricia 
Ibarra Pooley; el juez de 
Garantía de Valdivia, Ed- 
mundo Devia González; y 
la abogada del Instituto Na- 
cional de Derechos Huma- 
nos, Grace Méndez Mon- 
tes, sobre diversas materias 
como los cambios en rela- 
ción a la persecución penal 

  

  

cán García. 

tuvimos   

en materia de crimen orga- 
nizado, manejo de eviden- 
cias en delitos informáticos 
y la cooperación eficaz. 

A la actividad 
también asistieron el fiscal 
regional Aquiles Cubillos 
Cubillos y el defensor re- 
gional subrogrante Leonar- 
do Díaz Valencia. 

“Debo 
este conversatorio de alto 
nivel académico y jurídico 
por fomentar la reflexión 
práctica y teórica, el que 
claramente es un aporte al 
trabajo de todos los actores 
del sistema de justicia. Para 
nuestra Corte y el Poder 
Judicial es importante que 
se den estos espacios de de- naci 
bate, y capacitación, dado 
que nos permite fortalecer 
un acceso a la justicia 
servicio judicial de calidad, 
enfocado en el perfecciona- 
miento constante, con foco 

en el servicio a la ciudada- 
nía”, señaló el presidente de 
la Corte de Apelaciones de 
Rancagua, Ricardo Pairi- 

que “el conversatorio que 
la oportunidad 

destacar 

    

rrollar a 

  

de realizar fue realmente 
una actividad de un nivel 
académico y práctico de 
alto nivel, con profesores 
que, dada su experiencia, 
nos permitieron la combi- 

)n necesaria entre la 
visión teórica y práctica 
tan necesaria en el sistema 

un — procesal penal. Sin dudas la 
concurrencia de un número 
importante de estudiantes 
de la carrera de Derecho 
de muestra universidad es 
una motivación para desa- 

tividades de esta 
naturaleza ya que, junto a 
los abogados de ejercicio 
libre, jueces, defensores y 
fiscales, son los principales 
destinatarios de nuestros 
esfuerzos por desarrollar 

      

    

    

eventos académicos de esta 
índole. 

  

Agregó que “cabe 
destacar que la calidad de los 
expositores quedó demostra- 
da en un tema que es de alto 
interés práctico, ya que invo- 
Juera la seguridad pública, la 
que forma parte de las pre- 
ocupaciones de la gran ma- 
yoría de la sociedad actual. 
Finalmente, como docente 
de esta casa de estudios y or- 
ganizador de esta actividad, 
reiteramos el agradecimien- 
to porel apoyo brindado por 
la Ilustrísima Corte de Ape- 
laciones de Rancagua y su 
presidente, con los cuales es- 
peramos desarrollar nuevas 
actividades de esta misma 
naturaleza”. 
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